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Protokoll des Regionstages des Bremer Volleyball-Verbandes e.V. am  

Mittwoch, 11. Mai 2022, 19.00 Uhr, online über Microsoft TEAMS   

(vorbehaltlich der Genehmigung durch die Mitglieder)   

Sitzungsleitung:       Lars Thiemann (1. Vorsitzender)   

Protokollführung:      Katja Nonnenkamp-Klüting (Mitarbeiterin BVV)   

    

TOP  1    Begrüßung und Eröffnung   

Der 1. Vorsitzende Lars Thiemann eröffnet den Regionstag um 19:02 Uhr.   

Er begrüßt die Delegierten, den BVV-Vorstand, die Kassenprüfer und Katja 
Nonnenkamp-Klüting als hauptamtliche Mitarbeiterin sowie die Gäste Axel 
Thuernagel, Michael Maurus und Patrick Lüttgen.   
Marko Böhme gibt eine kurze Technikeinweisung.    

Für Abstimmungen wird das Tool „Vereinsabstimmung“ genutzt, der Link 
zum Tool wurde vorab versendet.    
     

TOP  2    Formalia   

   

TOP  2.1    Feststellung der satzungsgemäßen Einladung, der Beschlussfähigkeit 
und der anwesenden Stimmen   
Lars Thiemann stellt fest: Die Bekanntgabe des Termins und die Einladung 
zum Regionstag erfolgten fristgerecht gemäß Satzung, die  
Beschlussfähigkeit ist gegeben. 23 Teilnehmer:innen waren für den 
Regionstag angemeldet und sind vollzählig vertreten mit insgesamt 44 
Stimmen.   

   

TOP  2.2    Genehmigung der Tagesordnung   

Lars Thiemann stellt fest: Die Tagesordnung wurde fristgerecht versendet. 
Anmerkung zum TOP 6: Der BVV hat laut Satzung §§ 14.2, 15.2. und 20.2 
einen Wahlrhythmus von zwei Jahren, immer in geraden Jahren – in 2021 
wurde gewählt, weil 2020 wegen Corona kein Regionstag stattfinden konnte. 
Mit den heutigen Wahlen kehrt der BVV zum satzungsgemäßen Turnus 
zurück.   
Die Tagesordnung wird mit 44 Ja-Stimmen einstimmig genehmigt.   

   

TOP  2.3    Genehmigung des Protokolls des Regionstages vom 14. April 2021 

Das Protokoll wurde zeitnah auf der Homepage veröffentlicht und 

ebenfalls mit der Einladung zum Regionstag fristgerecht versendet.  Das 

Protokoll wird mit 42 Ja-Stimmen einstimmig genehmigt.   

   

 

TOP  3   Bericht des Vorstandes mit Aussprache 
Der Bericht wurde mit der Einladung 
versendet.   

In Ergänzung zu seinem schriftlichen Bericht teilt Lars Thiemann mit, dass    
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 •  der TV Baden sein Team aus der 2. Bundesliga Nord Männer 

zurückzieht.   

 •  die BVV-Vereine bei den Nordwestdeutschen Meisterschaften sehr 

erfolgreich waren: der TV Eiche Horn holt in Kooperation mit der 

BTS Neustadt bei der U14 und U16 weiblich den Titel, BTS Neustadt 

wird Meister bei der U12, der TV Eiche Horn 3. bei der U12. Bei der 

U13 und U14 männlich holt Eiche Horn den Titel, der TV Baden wird 

2. bei der U12, U16 und U18. Eiche Horn wird 3. bei der U12.   

   

   

•  Der 3. Stadtmusikanten-Cup am 7. und 8. Mai war mit 45 

teilnehmenden Jugendmannschaften ein verletzungsfreies und tolles 

Event.    

 •  Dabei wurde ein kontaktloses Bezahlsystem der Sparkasse Bremen 

ausprobiert, dafür gab es eine Prämie in Höhe von EUR 250.   

 •  Der TSV Lesum-Burgdamm ist wieder in den BVV und NWVV 

eingetreten.   

 •  Der NWVV-Vorstand plant für kommendes Jahr zum Verbandstag 

eine größere Strukturreform. Mehr dazu unter TOP 10 - 

Verschiedenes.   

 •  Beim DVV in Frankfurt gibt es Probleme, zudem ist die Deutsche 

Volleyball Sport GmbH (DVS) insolvent, mehr dazu unter 

Verschiedenes.   

 •  Lars Thiemann dankt den bisherigen stellvertretenden Vorsitzenden 

Maike Uller-Fürst und Daniel Bischoff für die langjährige gute und 

vertrauensvolle Zusammenarbeit.   

Es wird keine Aussprache gewünscht.   

.   

TOP  4     Finanzen: Haushaltsabschluss 2021   

Lars Thiemann übergibt an Daniel Bischoff. Dieser berichtet über 
wesentliche Zahlen aus dem Haushaltsabschluss 2021.   
Kassenprüfer waren Rüdiger Sauer und Ingo Samtleben, die Kassenprüfung 
wurde online durchgeführt. Der Kassenprüfungsbericht wurde mit der 
Einladung versendet. Es gibt keine Fragen dazu.   

Der Jahresabschluss 2021 wird mit 42 Ja-Stimmen einstimmig angenommen.  

   

TOP  5     Entlastung des Vorstandes   

Ingo Samtleben beantragt die Entlastung des Vorstands. Der Vorstand wird mit  
36 Ja-Stimmen entlastet.   

   

TOP 5.2    Wahl eines Versammlungsleiters   

Moritz Müller schlägt Heiko Golbs vor. Dieser würde die Wahl annehmen, 
weitere Vorschläge gibt es nicht. Heiko Golbs wird mit 34 Ja-Stimmen bei 2 
Enthaltungen gewählt. 
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TOP 6.     Wahlen   

TOP 6.1   Wahl des Ersten Vorsitzenden   

Heiko Golbs fragt nach Vorschlägen. Moritz Müller schlägt die Wiederwahl 
von Lars Thiemann vor, der zur Verfügung steht. Weitere Vorschläge gibt es 
nicht. Lars Thiemann wird mit 36 Ja-Stimmen einstimmig wiedergewählt.   

   

TOP 6.2    Wahl einer/eines stellvertretenden Regionsvorsitzenden   

Lars Thiemann schlägt Marko Böhme als neuen stellvertretenden   

Vorsitzenden vor. Dieser würde die Wahl annehmen, weitere Vorschläge gibt 
es nicht. Er stellt sich kurz vor.    

Marko Böhme mit wird 37 Ja-Stimmen einstimmig gewählt.     

 

 

 

 

   

TOP  6.3    Wahl einer/eines zweiten stellvertretenden Vorsitzenden   

Lars Thiemann schlägt Patrick Lüttgen als zweiten stellvertretenden 
Regionsvorsitzenden vor. Dieser würde die Wahl annehmen, weitere 
Vorschläge gibt es nicht. Er stellt sich kurz vor.    
Patrick Lüttgen wird mit 38 Ja-Stimmen einstimmig gewählt.   

   

TOP  6.4.   Wahl eines/einer Referatsverantwortlichen Spielbetrieb und Freizeit Lars 
Thiemann schlägt die Wiederwahl von Sabine Burdorf vor. Diese würde die 
Wahl annehmen, weitere Vorschläge gibt es nicht.    
Sabine Burdorf wird einstimmig mit 39 Ja-Stimmen einstimmig wiedergewählt.   

   

TOP  6.5.   Wahl Referatsverantwortliche Jugend und Schule   

Lars Thiemann schlägt in Abwesenheit, aber mit vorliegendem schriftlichem 
Einverständnis, die Wiederwahl von Philip Overlander vor. Dieser würde die 
Wahl annehmen, weitere Vorschläge gibt es nicht.    

Philip Overlander wird mit 40 Ja-Stimmen einstimmig wiedergewählt.   

   

TOP  6.6.   Wahl Referatsverantwortliche Schiedsrichterwesen   

Lars Thiemann schlägt die Wiederwahl von Martina Lohmann vor. Diese 
würde die Wahl annehmen, weitere Vorschläge gibt es nicht.  Martina 
Lohmann wird mit 40-Ja-Stimmen einstimmig wiedergewählt.   
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TOP  6.7.   Wahl einer/eines Referatsverantwortlichen Digitalisierung  
Lars Thiemann schlägt Axel Thuernagel vor. Dieser würde die Wahl 
annehmen, weitere Vorschläge gibt es nicht. Er stellt sich kurz vor.  
Axel Thuernagel wird mit 41-Ja-Stimmen einstimmig gewählt.   
   

TOP  6.8.   Wahl 2. Kassenprüfer   

Im Jahr 2021 wurde bereits Ingo Samtleben gewählt.    

Lars Thiemann schlägt Rüdiger Sauer zur Wiederwahl vor. Dieser würde die 
Wahl annehmen, weitere Vorschläge gibt es nicht.   
Rüdiger Sauer wird mit 42-Ja-Stimmen einstimmig wiedergewählt.   

   

TOP  7    Anträge des BVV-Vorstands   

Einführung BVV-Leitlinien   

Der Entwurf wurde mit der Einladung zum Regionstag versendet. Zur   

Annahme ist eine 2/3-Mehrheit der abgegebenen Stimmen erforderlich, weil es 

sich um eine Satzungsänderung handelt.   

Es gibt keine Verständnisfragen.    

Maike Uller-Fürst erläutert, dass als Vorlage für die Erstellung die Leitlinien 

des Landessportbund Niedersachsen und die Leitlinien des NWVV dienten.    

Eine Diskussion ist nicht gewünscht.   

Der vorliegende Antrag wird mit 39 Ja-Stimmen bei 2 Enthaltungen 

angenommen.    

   

TOP  8     Genehmigung Haushaltentwurf 2022   

        Lars Thiemann stellt den Haushaltsentwurf für 2022 vor.   

   Jens Bartusch fragt, ob kein Geld für den BuFDi eingeplant ist. Lars Thiemann 

antwortet, dass aktuell geplant ist, sich mit dem Behinderten-Sportverband 

einen vom LSB Bremen finanzierten BuFDi zu teilen.   

Lars Thiemann berichtet über den geplanten Bau neuer Beachfelder bei 

Bremen 1860 und einen unterschriftsreifen Entwurf für eine Vereinbarung 

zwischen BVV und Bremen 1860 für einen Zuschuss, an den Nutzungsrechte 

für den Verband geknüpft sind.    

Nicole Düvell fragt, ob die Förderung eines Beachfeldes auch für andere   

Verein möglich sei? Lars Thiemann sagt, dass hier die Kriterien   

Gleichbehandlung, Erfüllung des satzungsgemäßen Auftrages, 

Finanzierbarkeit des Vorhabens und ein Nutzen für den BVV zu 

berücksichtigen sind. Wenn eine Förderung dem Verein und dem Verband 

nützt, sind auch andere Projekte möglich.   

Der Haushaltsentwurf 2022 wird mit 41 Ja-Stimmen bei 1 Enthaltung 

genehmigt.   

   

TOP 9.1.   Wahl der Delegierten für den außerordentlichen Verbandstag des NWVV   

Die Wahl erfolgt gemäß §11.1. m) der BVV-Satzung. Der BVV stellt sieben 

Delegierte. Lars Thiemann schlägt als Delegierte vor:    

Lars Thiemann, Martina Lohmann, Marko Böhme, Sabine Burdorf, Martina 

Lohmann, Axel Thuernagel und Nicole Düvell.   
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Da es keine weiteren Vorschläge gibt, erfolgt die Wahl durch Blockwahl. Die 

Delegierten werden einstimmig mit 35 Ja-Stimmen gewählt.   

   

TOP 9.2    Wahl der Delegierten für den NWVV-Hauptausschuss  

Lars Thiemann stellt Marko Böhme und Sabine Burdorf zur Wahl.    

Da es keine weiteren Kandidaten gibt, erfolgt auch hier eine Blockwahl. Marko 

Böhme und Sabine Burdorf werden mit 42 Ja-Stimmen einstimmig gewählt.   

Lars Thiemann merkt an, dass Katja Nonnenkamp-Klüting die Meldung der 

Delegierten an den NWVV in der nächsten Woche erledigen wird.   

   

TOP   10     Verschiedenes   

Lars Thiemann fragt, wie die BVV-Mitglieder zu einem erhöhten finanziellen 

Engagement des BVV für die Nachwuchsförderung im Leistungssport stehen, 

die sich momentan auf die Vereine Eiche Horn, BTS Neustadt (weiblich) und 

TV Baden (männlich) konzentriert.    

Jens Bartusch fragt nach der finanziellen Größenordnung. Lars Thiemann 

erläutert: Mit z.B. EUR 3.000 im Jahr ist ein BuFDi, je zur Hälfte als 

Trainingskraft im   

Frühtraining an der Ronzelenstraße und für die Schulmensa tätig, finanziert. Es 

geht um intelligente Modelle in Kooperation zwischen BVV, NWVV und 

Elternschaft!   

Michael Maurus ergänzt, dass die Ronzelenstraße Eliteschule des Sports 

werden möchte, mit der Folge, dass aus zwei bis drei   

Trainingseinheiten/Woche auf vier bis fünf Einheiten erhöht würde.    

Der Kooperationsvertrag Senat/BVV besagt, dass es Aufgabe des Verbandes 

ist, Trainingszeiten, Trainer und Hallen zur Verfügung zu stellen.   

Axel Thuernagel meint, der Weg sollte, wenn möglich, unterstützt werden. 

Gefragt sein ein langfristiges Finanzierungskonzept, um das dauerhaft 

hinzubekommen. Er lehnt Beitragserhöhungen dafür ab.   

Rüdiger Sauer weist auf das Spannungsfeld Förderung Leistungssport versus 

Förderung Breitensport hin: „Wenn du oben förderst, bekommst du unten 

nichts mehr.“   

Nicole Düvell schließt sich Rüdiger Sauer an und teilt die Bedenken für den 

Fall, dass zu viel im Leistungsbereich gefördert wird.   

 

Lars Thiemann berichtet über die geplanten neuen Strukturen im NWVV.  

Das Satzungs- und Ordnungswerk muss – dies ist das Ergebnis einer 

grundlegenden Überprüfung - komplett überarbeitet werden. Der NWVV-

Vorstand wird hierzu zum außerordentlichen Verbandstag einen Leitantrag 

einbringen mit folgenden Eckpunkten: 

• Stärkung der Rolle des Vorstandes nach § 26 BGB 

• Geschäftsführer soll besonderer Vertreter nach § 30 BGB werden 

• Verschlankung von Strukturen: Abschaffung des Präsidiums und der 

Bezirkskonferenzen 

• Klärung von Aufgaben und Kompetenzen im Verband 

• Wahlperiode von zwei auf vier Jahre verlängern.   
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Nachfrage von Rüdiger Sauer: Warum §30 und nicht §26? Antwort von Lars 

Thiemann: Für §30 gab es einstimmige Vorstandsentscheidung im NWVV.   

   

Lars Thiemann berichtet, dass die Deutsche Volleyball Sport GmbH insolvent 

ist, die German Beach Tour 2022 soll trotzdem gerettet werden.   

Nach neuesten Informationen vom 09.05.2022 soll Bremen Standort werden,   

Termin soll der 14.-17.07.2022 sein. Er fragt: Welcher Verein könnte mit 

Helfern, Feld, Internet, Wasseranschluss usw. ein 2. Feld für die Durchführung 

der Qualifikation anbieten?    

Der Court soll auf dem Bahnhofsvorplatz stehen.   

   

Günter Kraus fragt nach Helfern für die am Wochenende in Baden 

stattfindenden Deutschen Meisterschaften U18 männlich.    

Katja Nonnenkamp-Klüting wird dazu einen Helferaufruf veröffentlichen.   

   

Britta Richter weist auf die Kollisionen im Rahmenspielplan - parallel finden   

die Nordwestdeutschen Meisterschaften U14 und das 

Beachvorbereitungscamp in Riccione statt - hin.   

Lars Thiemann wird dieses Thema im NWVV an den Verbandsspielausschuss 

und den Verbandsjugendspielausschuss weiterleiten.   

   

Jens Bartusch fragt nach dem Jugendspielbetrieb in der nächsten Saison und 

der Eingabe von Jugendspielerlizenzen. Lars Thiemann bittet ihn, sich direkt 

an Philip Overlander zu wenden.   

   

Jens Bartusch fragt, wann und wo finden Trainer- und 

Schiedsrichterausbildungen in Bremen stattfinden?   

Lars Thiemann antwortet, dass die Trainerausbildung über den NWVV läuft, 

aber gern Angebote in Bremen stattfinden sollen. Martina Lohmann berichtet, 

dass die Schiedsrichterausbildung in Planung ist und bis Ende Mai 

veröffentlicht werden soll.   

Günter Kraus fragt, ob der BVV eine Übersicht hat, wie viele Trainer es im 

BVV gibt? Maike Uller-Fürst sagt, dass der BVV alle Daten hat, aber aus 

Datenschutzgründen nicht veröffentlichen darf und wird.   

   

Lars Thiemann bedankt sich bei Marko Böhme und Katja Nonnenkamp-Klüting 

für die Planung und Vorbereitung des Regionstages.   

   

Lars Thiemann bedankt sich bei allen für die Teilnahme und den 

harmonischen und konstruktiven Verlauf und beendet den Regionstag um 

20:52 Uhr.   
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Bremen, den 11.05.2022   

   

Sitzungsleitung                                  Protokollführung   

                                  
Lars Thiemann                                     Katja Nonnenkamp-Klüting   
1. Vorsitzender R-BR                               BVV-Mitarbeiterin   

   

Anlagen:  Verteilung der Stimmenzahl   
Präsentation „Sport für ALLE“   

         

   

   


